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2024（令和６）年度アカシア総会・広島アカシア７月例会のご案内
日　　時：令和６年７月20日（土）16：00～18：30
場　　所：ホテルグランヴィア広島　TEL：082（262）1111
参 加 費：6,000円（93回以上は4,000円）
総　　会  （1）2023（令和５）年度事業報告及び決算報告
 （2）2024（令和６）年度事業計画及び予算案について
 （3）母校創立120周年記念事業について
アカシアシンポジウム＆懇親会 （着座形式）
　特別企画：『野中先生を囲んで　～附属サッカーから学んだこと～』
　　　　　　サッカー班元顧問　旧教員1970～1997年　野中 幹夫先生
　パネリスト 古田 篤良氏（61回）
 　元サッカー日本代表　広島県サッカー協会前会長
 山﨑 雄嗣氏（66回）
 　東京アカシア会会長　1975年全国高校総体出場
 織田 秀和氏（70回）
 　ロアッソ熊本　取締役ゼネラルマネージャー
　司　　　会 山下 勝也氏（69回） 旧教員1997 ～ 2021年　広島県サッカー協会評議員

申込方法：アカシア会事務局
　　　　　（1）右記QRコードまたは下記URL
　　　　　　　https://forms.gle/baeQ3wEBZmS5Sw7Q8
　　　　　（2）電　話：082-253-5581（平日10：00～15：00）
申込期限：令和６年７月12日（金）
注意事項：リアルとオンラインのハイブリッド方式にて開催のため、事前申込が必要です。
　　　　　・総会終了後、飲食を伴う懇親会をいたします
　　　　　・現地参加は人数制限あり（150名程度、申し込み順）
　　　　　・オンライン参加も人数制限あり（300名迄）

2024年11月発行予定

同封の名簿予約用払込取扱票でお申し込みください。
5,000円1冊

８月末日までにお届けいただいて
いるご住所が名簿に反映されます。
変更がある方はお早めにお知らせ
ください。

ご予約
受付開始

2025年版会員名簿

古い名簿の引取り支援も実施中！
詳細は事務局へ。

01300-4-13111
「アカシア会」
○郵

野中幹夫先生

古田篤良氏 山㟢雄嗣氏 織田秀和氏 山下勝也氏
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総会議事資料
　 6 月22日（土）13時よりSENDA LAB
にて会場とオンライン参加の併用で、
常任幹事会が開催されました。2023年
度事業実績・決算報告、2024年度事業
計画・予算（案）の提出、各委員会の
活動計画及び120周年記念事業につい
て説明があり、審議の結果、議事内容
は全て承認され、 7 月20日に開催され
る総会へ提出される事が決定しまし
た。

2024年度�
学年幹事会開催報告

　 4 月20日（土）15時よりSENDA LAB
にて会場とオンライン参加の併用で、
学年幹事と役員計71名の参加のもと学
年幹事会が開催されました。槙本良二
会長（69回）挨拶で開会し、各委員会
活動の報告などの他、120周年記念事
業の内容が前泰弘実行委員長（71回）
より発せられました。

総会での審議予定の議案
★2023年度事業・決算報告
　 １ ）事業報告
　　　① 会報アカシア全国版と会員名

簿の発行
　　　②会員交流と連携強化
　 ２ ）決算・監査報告（下記参照）
　 ３ ）その他

★2024年度事業計画（案）・予算（案）
　 １ ）事業計画
　　　① 会報アカシア全国版と会員名

簿の発行
　　　②会員交流と連携強化
　 ２ ）予算案（総会当日提示）
　 ３ ）120周年記念事業について
　 ４ ）その他

2023（令和 5 ）年度 アカシア会 収支計算書
自：2023年 4月 1日～至：2024年 3月31日

会長：槙本　良二
幹事長：熊野　義夫

財務委員長：木坂　俊治
会計幹事：畑　秀樹/熊野留美子

■当年度会計の部� （単位：円）

収　　入　　の　　部 支　　出　　の　　部

費　目 実　績 予　算 差 費　目 実　績 予　算 差

会員運営会費 1,670,000 1,670,000 0 会報発行費 4,916,538 4,800,000 116,538

新卒者入会金 995,000 1,010,000 ▲15,000 名簿発行費 3,209,408 3,500,000 ▲290,592

新卒者維持会費 1,990,000 2,020,000 ▲30,000 通信費 132,303 130,000 2,303

名簿販売収入 1,005,000 2,000,000 ▲995,000 旅費交通費 261,360 260,000 1,360

広告料収入（名簿） 4,090,000 4,000,000 90,000 会議費 804,452 800,000 4,452

広告料収入（会報） 610,000 740,000 ▲130,000 人件費 2,575,929 3,200,000 ▲624,071

預金利息・基金運用益 7,139 70,000 ▲62,861 母校宛寄付金 70,000 70,000 0

事務受託費 720,000 720,000 0 追悼の集い諸経費 20,000 20,000 0

雑収入 9,240 100,000 ▲90,760 事務諸費 612,661 450,000 162,661

運営積立金から振替 450,000 450,000 0 施設維持費 100,000 100,000 0

アカシア基金から振替 1,284,000 1,284,000 0 地域アカシア会活動支援金 450,000 450,000 0

アカシア基金から振替 500,000 0 500,000 事務局リニューアル費 1,343,100 1,284,000 59,100

広島大学宛寄付金 500,000 0 500,000

当年度収入の部　合計 13,330,379 14,064,000 ▲733,621 当年度支出の部　合計 14,995,751 15,064,000 ▲68,249

（当年度剰余金）▲1,665,372 ▲1,000,000 ▲665,372

前年度繰越金 1,478,473 1,478,473 0 翌年度繰越金 ▲ 186,899 478,473 ▲ 665,372

収入の部　合計 14,808,852 15,542,473 ▲733,621 合計 14,808,852 15,542,473 ▲ 733,621

■運営積立金の部 （単位：円）

費　目 実　績 予　算 差

前年度繰越額 41,405,802 41,405,802 0

運営会費収入（当年度） 510,000 835,000 ▲325,000

運営会費収入（過年度） 770,000 1,743,000 ▲973,000

当年度会計へ振替 ( 運営会費 ) ▲1,670,000 ▲1,670,000 0

当年度会計へ振替 ▲450,000 ▲450,000 0

差引翌年度繰越額 40,565,802 41,863,802 ▲1,298,000

■アカシア基金の部
（特別事業準備金・学校行事補助費） （単位：円）

費　目 実　績 予　算 差

前年度繰越額 20,884,000 20,884,000 0

当年度受入額 0 0 0

当年度会計へ振替 ▲1,284,000 ▲1,284,000 0

当年度会計へ振替 ▲ 500,000 0 ▲ 500,000

差引翌年度繰越額 19,100,000 19,600,000 ▲ 500,000

監査報告書
　左記収支計算書および財産目録につき監査の結
果、適正に処理されていることを認めます。

　2024年 5 月 7 日 監事　兼田　憲治　（59回）
 監事　甲斐　　稔　（63回）

2023（令和 5 ）年度 アカシア会 収支計算書

2024年度2024年度
常任幹事会開催常任幹事会開催
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国公立 24年度 23年度 22年度 国公立 24年度 23年度 22年度
東京大学 5 9 7 神戸大学 9 13 10
京都大学 18 10 17 広島大学 40 34 41
大阪大学 9 18 16 九州大学 9 10 9
北海道大学 4 4 2 一橋大学 2 0 1
東北大学 0 0 1 東京工業大学 3 1 5
名古屋大学 2 0 1 医学部医学科 26 26 35

私立 24年度 23年度 22年度 私立 24年度 23年度 22年度
早稲田大学 15 16 18 立教大学 2 5 3
慶應義塾大学 5 11 9 東京理科大学 17 18 14
青山学院大学 4 6 5 同志社大学 42 39 43
上智大学 3 2 2 立命館大学 71 69 65
中央大学 5 6 6 関西学院大学 19 48 15
明治大学 15 7 14 関西大学 10 25 14

　私たちの高校生
活は、新型コロナ
ウイルスの感染拡
大に伴う行動制限
下に始まり、コロ
ナ禍以前の日常を
取り戻しつつ、ポ
ストコロナという

新しい時代を模索するものとなりまし
た。特に我が附属では、これまでの良
き伝統を後世に伝える為にどんなこと
を継承し、どんなことを変えていくべ
きか。生徒一人一人がそれぞれの立場
から考え、実行してきました。また、
附属は自由自主自律の旗印のもと、探
究的な学習活動等を通して、社会や日
常に溢れる多くの可能性に触れるきっ
かけを与えてくれました。何事にも安
心して挑戦できるこの環境で、各々が
様々な経験を積み、学びを得てきたこ
とでしょう。卒業生を代表致しまして、
その一端を申し上げます。
　私は「飽きたり諦めたりすることな
く努力し続ける」という意味の「無倦（倦
むこと無かれ）」という言葉を幼い頃か
ら大切にしています。もともと飽きっ
ぽい性格の私は物事をすぐに投げ出す
癖がありましたが、この言葉に出会っ
てからは頑張り続けることだけを目標
に物事に取り組んでいました。一方で
頑張り続けるのは単純で難しく、日常
のあらゆる場面で自分自身の行動や性
質を反省するだけの苦しい日々が続き
ました。その様な状況を改善したいと
思っていた時に出会ったのが、「無倦」

の出典である論語の教えを実社会に組
み込んだ渋沢栄一の著書「論語と算盤」
です。私はこの本を何度も読み直す中
で、自分が何事も未達成であるという
引け目を感じているから、「無倦」の達
成に苦しさを感じるのではないかと思
うようになりました。渋沢は著書の中
で次の様に述べています。
　昔の言葉に「千里の道も一歩から」
とある。たとえ自分は「今よりもっと
大きなことをする人間だ」と思ってい
ても、その大きなことは微々たるもの
を集積したもの。どんな場合も、些細
なことを軽蔑することなく、勤勉に、
忠実に、誠意を込めてやり遂げようと
するべきなのだ。
　それまでの自分は、大きな目標ばか
り掲げて目の前の為すべきことを疎か
にしたから、志は成就せず、苦しくなっ
ていたのではないか。私は渋沢のこの
言葉と、彼の「可能性という名のご馳
走を周りの先達や世の中はお膳立てし
て待っているのだから、成功するには
それらを自ら箸を取って食べるだけだ」
という教えをもとに、「無倦を達成する
方法」を確立するという目標に向けて
色々なことに精一杯挑戦することにし
ました。例えば化学グランプリや囲碁、
課題研究等の取り組みを通して、努力
や苦しみの量と成功の確率は比例しな
いことを知ることができた反面、ワク
ワクするような面白み、即ち渋沢の言
葉を借りるなら「趣味」を持つことが
できた事柄には苦しまずとも努力を継
続することができるという経験則を得
ることができました。また、個々の結
果はどうであれ、どんなことにも精一
杯挑戦してきたのだという自信は次な

る挑戦においても「無倦」を達成する
ことへの意欲を生み出しています。い
ざという時に自分自身を掻き立てる原
動力になるのは、これが好きだと信じ
て積み重ねてきたもの、頑張って続け
てきたことに対する楽しい思い出と自
信と誇りなのです。こうした高校生活
での学びを「無倦を達成する方法論」
としてまとめ、自署名簿に次の様に記
しました。
　大志成就は微々たるものの集積だ。
自ら箸を取れ。何事も趣味を持ち勤勉
に忠実に誠意を込めて完遂せよ。「無倦」
　これから先の人生、附属よりもっと
自由で責任や覚悟の必要な世界で生き
る未来を思えば、高校生活を懸けた「無
倦を達成する方法論の確立」といって
も、それは人生最大の志に向かう小さ
な一歩に過ぎません。それでもこの小
さな一歩はありのままの自分を受けと
め、活かすことの大切さを教えてくれ
ました。これからも自分と向き合い、
どう生きるのか、自分らしくいるには
どうすればいいのかを考えて着実に一
歩を重ねていくことで、自分にしか成
し得ない人生を創っていくこと、同時
に周りの人々が紡ぐそれぞれの人生に
心から敬意を表することができる人間
になりたいと思います。
　最後に、附属という素晴らしい環境
で多感な青春時代を過ごせたこと、ま
たそれを支えてくださった先生方、友
人、家族をはじめとする関係者の皆様
に感謝の意を述べ、ここに第114回卒業
生一同の自署名簿を提出致します。

 令和 6 年 3 月 4 日
 卒業生代表　東　由佳莉

◆教員異動（敬称略）
―離退任―
（教員）
三根　直美［国　語］　広島経済大学
河原　洸亮［社　会］　広島大学附属三原中学校
山本　剛士［理　科］　広島県立安古市高等学校
信森　正伍［保健体育］　広島県立安古市高等学校
松本　　茂［保健体育］　広島商船高等専門学校
景山　雄斗［英　語］　広島市立基町高等学校
藤沢　崇志［英　語］　広島県立広島高等学校
一ノ瀬孝恵［家　庭］
山木戸美緒［養　護］　坂町立坂小学校

―新　任―
（副校長）
赤松　　猛� （前）広島大学附属東雲中学校
（教員）
篠原　　涼［国　語］（前）尾道中学校・高等学校
中村　大輝［社　会］
稲垣　貴也［理　科］（前）海陽中等教育学校
安藤　うみ［保健体育］
山尾　　学［保健体育］（前）広島県立竹原高等学校
石川哲太郎［英　語］（前）広島県立賀茂高等学校
宮川　　駿［家　庭］

　アカシア会を代表して槙本良二会長
（69回）より熱いメッセージを頂きまし
た。「先輩たちと同様に高い高い志を
持とう！努力する人間を運命は裏切ら
ない!!いつかはきっと思いがかなう時
が来る！」常に励ましを送る先輩達が
いることを忘れず、大きな可能性に満
ちた新たな世界への第一歩を自信を
持って踏み出して欲しい。ご卒業おめ
でとうございます。
 記　事務局次長　石井凡士（85回）石田　弓校長告辞 槙本良二会長祝援エール

合 格 実 績（単位：人）

自署名簿提出の辞

令和 6 年 3月4日
第114回広大附属高等学校卒業式
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・芸は身を助ける。自分が持っている
知識・技能が、あとで役に立つかもし
れません。
・夢を 1 つに決めるより幅広く持った
ほうが、ポジティブに生きられるのだ
と思いました。
・たった 1 人で 1 つのアイディアのみ
で、 2 億円も売り上げる会社を成長さ
せていてすごいと思いました。
・株やクラウドファンディング、利益
のつけ方や値段設定など、ビジネスの
話は今まであまり聞いたことがありま
せんでしたが、今回の講演で少し興味
を持つことができました。
・コードを数字に置き換えるのも、ボ
タンを押すというのも、もともと世の
中にあるものを組み合わせていておも
しろいと思いました。
・ただ簡単に楽器が弾けるようになる
だけでなく、「誰でも」とあるようにユ
ニバーサルデザインにも配慮され、値
段もしっかり考えてあるところが興味
深く感じました。
・商品開発・販売には想像以上の予算
や人、プランが必要になることを知り
ました。
・インスタコードをぜひ購入したいと
思いました。

ある時、そのバンドの仲間から「ギター
ぐらい弾いてくださいよ。」と言われ、
誰でも簡単にコードを弾ける楽器があ
ればなあ…と思うようになったそうで
す。しかし、そのような楽器は実在せず、
それならば自分で創ってしまおうと決
意し、ご自身のアイディアが究極の形
になったのが「インスタコード」とい
うわけです。
　インスタコードはボタンを押すだけ
でコードを弾ける楽器、つまり誰でも
演奏できる電子楽器です。永田氏は音
楽の専門知識に加えて、中学高校時代
プログラミングに熱中していたという
強みはお持ちでしたが、ものづくりを
始めるにあたっては関係する分野の何
人もの専門家を訪ねる必要があったそ
うです。また、製品開発には資金調達
が必要ですが、永田氏が最終的に選択
したのはクラウドファンディング。こ
のような、インスタコード開発のため
のご自身の経験を、生徒にも分かりや
すく具体的に説明してくださいました。
　 永 田 氏 が 代 表 取 締 役 を 務 め る
InstaChord株式会社は、社員を雇わな
い「ひとりメーカー」です。ものづく
りのプロフェッショナルたちと連携し
て、開発や製造、販売、アフターケア
まで行っている会社と紹介されました。
講演の途中ではインスタコードの伴奏
で歌の披露もあり、生徒は永田氏の音
楽にも話術にも惹き込まれていました。

【生徒感想（中学 3 年）より抜粋】
・「自分を疑うこと」と「人に頼ること」
を大事だと考えて、それを行動できて
いるのがすごいなと思いました。

　令和 6 年度開校記念式（創立119年）
を、開校記念日の 4 月17日に挙行しま
した。2020年からのコロナ禍には、中止、
リモート開催（オンライン講演会）、ハ
イブリッド開催（講堂入場学年以外は
HR教室で配信映像を視聴）という形態
をとってきましたが、今年はようやく
従来通りの完全対面開催に戻り、高校・
中学校別に 2 回に分けて講堂にて開催
しました。
　はじめに 5 年ぶりに「開校記念日の歌」
を実際に歌い、次に学校長による本校の
沿革説明、講師の紹介と続きました。
　本年度の記念講演講師は、永田雄一
氏（84回）。現在、InstaChord株式会社
代表取締役で、株式会社ソニー・ミュー
ジックエンタテインメントのゆる楽器開
発担当もされています。学校の教員を
目指し大学院まで進学されましたが、修
了後は広告物制作会社、化学ベンチャー
で勤務。趣味で始めた音楽が副業とな
り、ボーカリスト、作曲家としての活
動経験を通して、誰でも弾けて音楽理
論が身につく音楽システム「KANTAN 
Music」を考案されました。さらに、
2020年にクラウドファンディングで
7900万円の予約注文を集めて電子楽器

「インスタコード」を製品化し、2023年
には、世界で最も革新的な電子楽器を表
彰するアワードMIDI Innovation Award 
で世界ベスト 3 に選出されました。
　永田氏の演題は「アイディアを形に
する方法」。ミュージシャンとしての活
動も続けておられますが、そのうちの
一つが「浴室ライブ」という実にユニー
クなライブなのだとか。バンド名も「お
ふろdeアフロ」と、非常に印象的です。

創立119 周年開校記念式典

　高校 1 年生、中学 3 年生を対象にキャリア講座が開かれ、 4 名の卒業生の方を講師に迎えました。今回から生徒が 2 講座を受講
する仕組みに変更、聴講する機会を増やしました。
講座Ａ　 熊野留美子（くまの　るみこ）さん（70回）　税理士は税金を計算するだけでなく、様々な方から相談を受け、悩みを共

有し解決に導くお手伝いをする人間的な職業ですと語られ、税金についてもお話しされました。
講座Ｂ　 中西一彦（なかにし　かずひこ）さん（72回）　大学時代に起業、ゲーム業界に40年携わり、還暦を迎えた今、 5 度の起

業経験を活かし人脈形成、企業支援、創業投資等、恩返しとして日々伝授、支援されているお話をされました。
講座Ｃ　 青木芳允（あおき　よしまさ）さん（87回）　広島テレビ放送（株）に入社、ニュース、

番組、CM、イベント等の幅広い分野において、自分が感じた仕事観を通じてその一
端をお話されました。

講座Ｄ　 大井美恵子（おおい　みえこ）さん（91回）　幼い頃からアナウンサー志望の私を幾度
となく死にかけた時、必死で助けてくれた最愛の小児科医の祖父の死に何も恩返しが
できない無念さから、文系から一念発起、最下位だった自分がどうやって難関の医学
部合格を突破し、面接で何を答えたか、学生時代どんな生活をしていたか、医師になっ
ての生活等、これまでの軌跡をお話されました。

 記　隂山秀明（63回）

キャリア講座開催　2024年 2月27日キャリア講座開催　2024年 2月27日

左から青木さん、熊野さん、中西さん、大井さん

講師：永田雄一氏（84回）

友 誼 の 御 園  ～ 母 校 だ よ り ～  友 誼 の 御 園  ～ 母 校 だ よ り ～  友 誼 の 御 園  ～ 母 校 だ よ り ～  
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　 2 月23日、高校軟式野球班のOBでメンタルトレーナーの高畑好秀氏（77回）を母校にお招きし現役部員に向
けて講習会を開いていただきました。
　「試合で緊張するのはなぜか？」その根底にあるのは「～しなくてはいけない」（勝たなくてはいけない、失
敗してはいけないなど）という「思い込み」である。そこを根底から変えていけば「緊張」という結果も変わる。
　「メンタルとは思考」。「たかが野球、されど野球」。まじめな話の途中途中に高校生時代
の先輩（＝私）をいじって笑いを取りながら当初 2 時間の予定が 3 時間に伸びるほど白熱
した講習会になりました。
　ただ講習会を受けたというだけでなくその講師がアカシアの先輩だという出会いがあ
り、この子たちが卒業後もその絆を大切にし、そして自分たちの後輩たちへと繋いでくれ
ることを願っています。 記　野球班顧問　西原利典

　本校は、1953年にユネスコ教育実験
学校（ASPnet、現ユネスコスク－ル）
に指定され、以来半世紀以上にわたり、
ユネスコ教育に取り組んできました。
特に、1970年に校内でユネスコ班（ク
ラブ）が組織されると、広島ユネスコ
協会や日本ユネスコ協会連盟と提携・
協力して様々なユネスコ活動やSDGs
推進の取り組みを行ってきました。
　具体的に、これまで実施した班活動
として、「全国高校ユネスコ研究大会の
運営」、「校内で不要になった運動靴を
回収し、アフリカへ送る活動」、「バン
グラデシュの工芸品等のチャリティー
バザー」、「ユネスコアジア文化センター
主催事業への参加及びインドネシアの
高校生との交流」、「日本ユネスコ協会
連盟主催行事“ユネスコユースセミ
ナー”への参加」、「岩国市内の高校生と
の地球環境や平和についての討論会」、

「杉並ユネスコ協会との交流」等があり、
数名の生徒が高校生平和大使としての

で実施しています。昨年までは新型コロ
ナの影響で制約も多かった遠足ですが、
今年は 5 類に移行されて初めてとなり、
天候にも恵まれてそれぞれの学年で楽し
い時間を過ごしました。

　新学年がスタートする 4 月の校外行事
として「遠足」を行っています。日々の
勉強から離れて生徒たちに自然体で楽し
み、遠足を通して互いの素顔を知り、ク
ラスの親睦を深めることを目的に各学年

活動も行わせていただきました。
　また、毎年の継続的な班活動として、

「平和記念公園内にある様々な石碑を
巡り、平和に関する意識を高める活
動」、「 8 月 6 日の慰霊追悼の集いのた
めの折り鶴作成」、「 8 月15日の広島ユ
ネスコ協会主催行事“平和の鐘を鳴ら
そう”への参加及び平和のメッセージ

（日本語・英語）のスピーチ」、「文化
祭でのフェアトレード商品の紹介」、

「使用済み切手・カード、書き損じは
がきを回収・換金し、発展途上国の教
育や医療に役立ててもらう活動」等を
実施しています。これらの継続的活動
について2023年度、広島ユネスコ協会
より第26回広島ユネスコ活動奨励賞を
いただくことができました。
　近年は、ロシアのウクライナ侵攻と
いう世界的な問題に直面し、ウクライ
ナへの募金活動を行うとともに、広島
サミットに際し、元宇品や宮島での清
掃活動を行いました。能登半島地震の
被災者にむけた、校内での募金活動等
も行いました。
　コロナ禍以降、例年参加していたイ
ベントが中止になる等、ユネスコ班の

活動は未だに様々な制約を受けていま
す。そのような状況でも、ユネスコ班
員である生徒たちは、今自分たちに何
ができるのかを主体的に考え、これま
でにやったことの無い新しいことに
チャレンジし続けています。長崎の高
校生とのオンライン交流会や高校生ご
み拾い日本一を決めるスポGOMI甲子
園への参加、平和記念公園でのインバ
ウンドに向けた手作りリーフレットの
配布等です。本校では、これからも、
ユネスコ班活動を通して、生徒一人ひ
とりの、平和やSDGsへの関心を高め、
自分ごととして地球規模の諸課題や地
域課題を解決しようとする態度を育ん
でいきたいと考えています。
記　ユネスコ教育推進部長　鶴田輝樹

高３　尾道高２　平田観光農園（BBQ）高１　中央森林公園

中３　錦帯橋・岩国城　班別研修中２　広島市森林公園こんちゅう館（飼育室探検ツアー）中１　ユーハイム似島歓迎交流センター ドッジビー

メンタル講演会「試合で緊張するのはなぜか？」メンタル講演会「試合で緊張するのはなぜか？」

ユネスコ班クラブ活動紹介

遠足遠足［4月26日(金)］［4月26日(金)］
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ピアノのレッスンを受けて、その日
の夜に寝台急行に乗って日曜日の朝
に東京に着いて作曲のレッスンを受
けていました。レッスンを受けた後
はマイフェアレディなどの映画を観
たり銀座のヤマハに行ったりした
後、夜行の「あさかぜ」に乗って月
曜日の朝 7 時に広島に着いて登校し
ていました。大学院在学中からまた、
非常勤で音大などで学生に教えてい
る内に作曲を頼まれることが増えて
きました。

会：代表曲である「広島レクイエム」
について教えてください。

糀：「広島レクイエム」は私がちょう
ど芸大の大学院を出た頃、戸田先生
のご友人で日本弦楽指導者協会の中
村哲二先生からのご依頼で書きまし
た。広島の曲を書きたいと思ったの
は、広島の土地を離れたからだと思
います。広島にいるときは、原爆で
背中いっぱいに刺さったガラス片を
一個ずつ取ったとか、ケロイドを痛
みに耐えてずっと剥いでいった、と
いうエピソードを聞いてはいました
が、広島を離れてからそういった原
爆にまつわる話を真摯に受け止め、
曲を書きたいという気持ちになりま
した。その頃にこの作曲のお話をい
ただきました。中高生向けの曲を依

ている人も多く、大辻稔君、森野義
博君、山縣和典君は本通り商店街で
繊維関係のお店、そして有名な「青
空文庫」を作った富田倫生君は画材
屋さんだったと思います。私の家も
的場町の商店街で紳士服店をやって
いました。小さいころからずっと音
楽をしていた私は、同級生の藤田牧
子さんと教室でオルガンの取り合い
をしたり（笑）、箱田順子先生のお
声掛けで、校内演奏会で入江真知子
さんとピアノを弾いたりしました。
歌が大好きで、合唱班で歌っていま
した。高校 1 年生の時、休み時間に
石本眞澄さんと二人でウィーン少年
合唱団が歌った歌やサウンドオブ
ミュージック等のサントラ盤の歌の
二重唱をしていました。当時Ｘ氏の
手紙っていうのが流行っていまして
ね。クラスの中で誰が書いたのか分
からないけど、褒めたり、文句を言っ
たり、告白なんかを手紙に書くんで
すよ。私と石本さん宛てに、歌がう
るさい！とよくクレームを言われて
いました（笑）。

音楽以外では数学が好きだったけ
ど、岩宮敏幸君っていう同級生をみ
て到底かなわないな、数学は才能だ、
センスだなって本当に思いました。
次元が違いました。一瞬で問題を解
いてみんなではぁーっていう感じで
ね、そういう凄い人がいました。

先生で印象に残っているのは国語
の三浦泰生先生です。高校 2 年 3 年
生の担任でした。古文は、とにかく、
ずーっと読まされるんですよ。読ん
だ時に何が言いたいのか分からない
ので、知りたいから文法を覚える。
文法を覚えてから読みましょうでは
ないので、それが良かったかなぁっ
て思います。附属に行って良い先生
に出会えたことと、かなわないと思
う人に出会えたことが一番大きいか
なと思います。

会：作曲家を目指すきっかけは？
糀：幼少期からピアノを習い、小学校

4 年生位からずっと作曲をしていま
した。でも実は高校 1 年生の時に
色々と行き詰まり 1 年間ほど音楽を
辞めていました。 2 年生の進路選択
のとき恩師の戸田繁子先生からあな
たは音楽をすべきだって言われまし
てね。褒められることをやる方がい
いんじゃないかなと思って音楽を再
開しました。高校 2 年生の秋から月
に 2 ～ 3 回神戸と東京にレッスンを
受けに行っていました。土曜日の授
業が終わると急行に乗って六甲山で

　2024年 3 月中旬、日本で最も古い歴
史を持つ私立音大、東京音楽大学の中
目黒・代官山キャンパスに管弦楽班の
越智ようこ氏（70回）に帯同して頂き、
作曲家の糀場富美子氏（61回）を訪ね
て来ました。女性作曲家のパイオニア
として国内外で広く知られる糀場氏
は、長く東京音楽大学で後進の指導に
あたり、現在も客員教授として活躍中
です。別宮賞、芥川作曲賞、中国文化
賞を受賞され、日本現代音楽協会理事、
日本作曲家協議会理事、日本ソル
フェージュ研究協議会副会長、NHK
東京児童合唱団運営委員、全日本ピア
ノ指導者協会（PTNA）評議員を務め
られるなど作曲家として又音楽指導者
として現在も活動中です。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆

会報編集委員 大薮（以下「会」）：附
属での思い出を教えてください。

糀場氏（以下「糀」）：私は小学校から
附属で当時は東千田町の大学構内に
ありました。くぎ抜き金槌を背負っ
ていったらくじに通りやすいと言わ
れ、その通りにしたら通りました

（笑）。それ以降は近所の商店街の福
引きがあると「とみちゃんはくじ運
がいいから」って、くじ運はあの頃
に全部使い果たしました（笑）。

私達の学年は、お家が商売をやっ

P r o f i l e
1952年広島市生まれ
1971年広大附属高等学校卒業
1976年東京藝術大学音楽学部作曲科卒業
1979年同大学院修了
1980年東京音楽大学･付属高校非常勤講師、

　昭和音楽短期大学非常勤講師（至1986年）
1986年東京音楽大学専任講師
1992年東京音楽大学助教授
2000年東京藝術大学非常勤講師（至2020年）
2005年東京音楽大学教授
2023年東京音楽大学客員教授（現在に至る）

後列左から三浦先生・中本先生
前列左が本人

ⓒAyane�Shindo

アカシア探検隊

～緑豊かな中目黒・代官山の
� 音楽大学に潜入の巻～
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した。アカシアの繋がりが何十年
経った今でも生き続けているという
のは本当にありがたいです。

会：アカシア会へのメッセージをお願
いします。

糀：私はアカシア会のメンバーでいら
れることに感謝しています。広島で
演奏会があった時には必ずアカシア
会のメンバーがいてくださるのは本
当に幸せです。今はもう親もいない
のでホッとするっていうか凄くあり
がたいと思います。附属には自分の
活かし方を教えてもらったような気
がします。押し付けの教育ではなく
て自分自身で考える。私は音楽専門
だから皆とは全然違う畑ですが、根
底では何か繋がっているところがあ
ると思います。

自分のやりたいことや何を目指し
ていくのかを語り合える友がいたと
いうのは本当に良かったなと思いま
す。それと同級生だけではなくて、
今回のインタビューみたいに世代を
超えた交流ができる素晴らしい会だ
と思っています。今日の今のこの瞬
間も凄くそう感じています。

会：最後に現役生へのメッセージをお
願いします。

糀：自分がやりたいことをやったら良
いと思います。自分がやりたいと思
えばやればいいし、私みたいに褒め
られるから、じゃあやってみようか
でもいいと思います。ただ、自分で
決めること、そして決めたことに対
して誠実であることが大切だと思い
ます。方向転換や再チャレンジをす
る時も、自分自身で気付くか、それ
を見ている誰かが進むべき道を教え
てくれると思います。また、新しい
ことにいつもアンテナを張ってチャ
レンジして下さい。

会：本日はありがとうございました。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆

編集
　越智ようこ（70回）、大薮盛生（86回）、
　中野陽介（90回） 

す。すごく気さくな方でした。その
後また日本に来られた時に「君が書
いた曲を僕がやるから書きなさい。」
とまで言っていただきました。その
後、多くの方から作曲の依頼をいた
だく中、 1 回だけ自分でやりたいよ
うにやろうと思って書いたのが「未
風化の 7 つの横顔」です。原爆で亡
くなった人など 7 つの物語をオムニ
バスにして繋げて作りました。戦後
60周年の時でした。

会：器楽、合唱、オーケストラなど幅
広いジャンルの作品を出されていま
すが･･･。

糀：私は委嘱で作曲することが多いの
ですが、頼まれたら良い勉強のチャ
ンスだと思っています。書いたこと
がない編成や、使ったことのない楽
器があると、へえーって勉強になる
と思うことがいっぱいあるわけです
よ。知らない音を勉強するのは面白
いです。実は私の曲はあまり現代音
楽っぽくありません。現代音楽は時
代の 1 歩 2 歩先を行く音楽で時代を
切り開き牽引するもののなかなか受
け入れてもらえません。そうした観
点からすると私の曲はいわゆる現代
音楽ではないのかもしれません。ど
こか安心できる音が聞こえてくると
ころがあるから受け入れてもらえる
のかな、って思います。でもそれは
私が無理しているわけではなくて、
私の好きな音がたまたまそうだった
からです。だから私は時代の先駆者
にはなれないですね。

会：卒業後にアカシアの繋がりを実感
されることはありますか？

糀：山上博史君という附属でも芸大で
も同級生でＮＨＫに就職した友人が
います。長崎放送局時代に「糀場さ
ん、長崎の原爆に関する曲を合唱曲
にしてくれる？」って言われました。
同級生とまたそこで繋がるっていう
のも何かの縁ですよね。また、去年

「未風化の 7 つの横顔」を広島交響
楽団が演奏した時には同級生が
ワーッという感じで集まってくれま

頼されていたのですが、力を入れ過
ぎて書いたので難しすぎて弾けない
ということになってしまい、それで
広島市に寄贈することになりまし
た。ずっとお蔵入りになっていたと
ころを戸田先生のもとで同じ門下
だった大植英次さんがあのレナー
ド・バーンスタインに推してくれて
演奏してもらえることになりまし
た。最初に書いてから 4 、 5 年経っ
ており、このままではまずいと思い
芸大時代の恩師の間宮芳生先生に一
度見てもらい、一気に曲を書き直し
ました。それで出来たのが「広島レ
クイエム」です。バーンスタインが
企画した広島平和コンサートで演奏
となりました。初めお会いした時に

「もっと年配の人が書いたと思った
よ。」って言われてしまいました（笑）。
実際に被ばくされた人が書いたと思
われたのではないでしょうか。

この時、広島に聞きに来ていたの
がバーンスタインと親交のあった小
澤征爾さんでした。リハーサルを聞
きに来られて「君、楽譜を持ってい
る？僕がやるから。」って言われて
嬉しかったです。33歳の時だったで
しょうか。ボストン交響楽団の秋の
定期演奏会に組み込んでいただくこ
とになり、私はカーネギーホールで
舞台挨拶をしました。名も無い私の
曲を良いと思って選んでくださった
ことがすごくありがたかったです
ね。

この間亡くなられた時にも思い出
されるのは、無名の私に「糀場さん、
この音は♮（ナチュラル）でいいん
ですよね？」と大作曲家に対するよ
うなていねいな言葉でおっしゃっ 
てくださったことです。音楽に対し
常に真摯なその姿勢に驚くととも
に、その謙虚さにも心を打たれまし
た。あの頃、梶本音楽事務所（現
KAJIMOTO）の二男御夫妻がボス
トンに住んでいらして、そこに小澤
先生と遊びに行った思い出もありま 左より越智委員、糀場富美子氏、中野委員、大薮委員

小澤征爾氏とボストンにて（左から２番目が本人）

中学入学式（中列左が本人）
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運営会費納入のお願い
　アカシア会の健全、永続的な運営の
為に、84回（卒業後30年）以前の卒業
生全員に 1 万円の運営会費をお願いし
ています。まだ納入いただいていない
方には振込票を同封していますので、
是非とも運営会費 1 万円を最寄りの
ゆうちょ銀行よりお振り込み下さい。
安定した運営体制を次世代に引き継い
で行く為にも、同学年やお知り合いの
方にお声をお掛けいただくようお願い
いたします。

卒業回別納入者数（2024年4月10日現在）� 対象会員数6,646人・納入者数4,580人・納入率68.9％

卒業回 現会員数 納入
25回以前 6 1
26回 2 0
27回 2 0
28回 2 1
29回 2 2
31回 3 0
32回 4 0
33回 5 2
34回 7 4
35回 9 4
36回 10 1
37回 3 0
38回 26 8
39回 23 7
40回 41 17

卒業回 現会員数 納入
41回 32 17
42回 38 11
43回 87 86
44回 112 91
45回 79 66
46回 84 69
47回 122 98
48回 134 131
49回 130 119
50回 142 121
51回 127 121
52回 146 120
53回 163 121
54回 161 117
55回 168 121

卒業回 現会員数 納入
56回 153 117
57回 150 132
58回 152 109
59回 171 136
60回 159 111
61回 171 127
62回 166 130
63回 161 125
64回 158 109
65回 172 132
66回 170 124
67回 172 172
68回 168 140
69回 175 130
70回 177 141

卒業回 現会員数 納入
71回 148 118
72回 169 137
73回 163 117
74回 166 121
75回 172 115
76回 145 88
77回 157 79
78回 157 89
79回 178 82
80回 165 84
81回 179 64
82回 158 43
83回 164 52

大切な友人田中保昭君を偲んで
　アカシアを常任幹事として長きにわたり支えてくれた54回卒、田中保昭君が令和 6 年 1 月20日の
朝亡くなられました。彼が大学を卒業して広島に帰って来て広島銀行に就職され、地域の経済状況
の調査のために会社に来られたのが、出会いの始まりでした。
　その後、父上が経営される天保 2 年創業の大和重工株式会社に昭和49年若くして社長に就任され、
当初大変なご苦労された事と拝察していました。彼は上場企業の経営者として、ほぼ50年入社以来、
様々な困難に立ち向かい、今日迄立派に会社を継続されていました。本来の明るい性格と誰にでも
愛される人柄で、地域の政界や財界に多くの知人や友人の輪を広げ、地域にとって欠かせない人材でした。
　母校創立100周年の時には、後輩に寄付はもちろん自分に出来ることなら、何でも引き受けると、頼りがいのある発言
で周りの友人を励ましてくれました。私とは 8 歳年下ですが、お互いに気心の通じた友人であり、また良きアドバイザー
でもありました。アカシアのスピリッツを大切にした彼から、電話がかかって来るのではないかと、今でも、ふと思っ
たりしています。
　私も後から天国に行きますが、その時は先輩としてゴルフや旅行にご一緒させてください。合掌
 記　髙橋正光（46回）

藤川泰之先生を偲んで
　物理教官の藤川先生と云えば常にスーツか白衣姿、姿勢が良く威厳漂い、時に低い声で生徒の悪さを一喝される「隙
のない怖そうな先生」、付いた綽名はコードネームさながらの「Mr.F」でした。実際の先生の授業は駄洒落混じりで親
しみ易く、極めて明快、「万象がF＝mαで成り立っている。」との本質的な教えに目の前の霧が晴れた心地でした。高 2
高 3 の多感な時期、先生はいつも私達の味方であり、生徒のポテンシャルを信じて見守り、時には背中を押してくださ
いました。写真がご趣味で皆の笑顔を撮影してはプレゼントされ、
卒業後も「激務だからな、身体にくれぐれも気をつけるように。」
と幾度も励ましてくださった心優しい先生。去る令和 5 年12月 6 日
に先生が82歳でご逝去されたと奥様よりご連絡をいただきました。
今一度皆で集い、存分にお話ししたかったと悔やまれ、深い悲しみ
に堪えません。藤川先生、本当に有難うございました。心よりご冥
福をお祈り申し上げます。 記　平田（神頃）久美子（76回） 右 藤川先生 卒業アルバムから抜粋

理事長 梶川 恵美子 院長 末丸 直子

広島市西区天満町8-7 ℡ 082（231）1131

血 液 内 科 岩戸 康治（６５回）
消化器内科 北本 幹也（６７回）

内科・外科・泌尿器科・血液内科・整形外科・人工透析科・リハビリテーション科

≪関連施設≫
人工透析センター フェニックスクリニック
通所リハビリテーション すみれ
訪問看護ステーション あしたば

居宅介護支援事業所 リンデン
介護老人保健施設 べにまんさくの里

（廿日市市大野）

外 科 浅海 良昭（６９回）
法人管理本部 松下 督克（７５回）

会 報 『 ア カ シ ア 』 全 国 版（8）2024年 夏号

広島大学附属中・高等学校　ホームページ　https://www.hiroshima-u.ac.jp/fu_midori



地域アカシア会のご案内地域アカシア会のご案内
◆各地域の行事予定につきまして、開催予定や実施方法に変更があります。アカシア会HPの
行事予定欄や各地域アカシア会の事務局連絡先にてご確認・お問合せください。
地域 会　長 事　務　局 行事予定

東京 山﨑　雄嗣
(66回)

大久保�重伸（80回）　Ｅメール　okubosh@gmail.com
ホームページ　https://miitus.jp/t/acacia/

総会と懇親会
春・秋

近畿 豊島　秀郎
(62回)

〒530-0003　大阪市北区堂島1-1-5-10F
豊島法律事務所内　ご担当：池田様　TEL06-6342-1166
Ｅメール　jimu-b@toyoshima-law.jp

総会と懇親会
春・秋

東海 荒田　治彦
（72回）

梶�幸一朗（81回）　Eメール　acaciatokai@gmail.com
東海アカシア会公式LINEアカウント
https://line.me/R/ti/p/%40799jwynq

総会と懇親会
春・秋

岡山 田中　信行
（63回）

〒702-8045　岡山市南区海岸通2-6-3　
さんもく工業㈱内　ご担当：古谷様　TEL086-265-1232
Eメール　okayama-akashia@sanmoku.co.jp

総会

地域 会　長 事　務　局 行事予定

呉 奥村　誠哉
（49回）

〒737-0823　呉市海岸3-3-4
兼森�均（61回）　TEL090-9500-1403
Eメール　mj061915plan@yahoo.co.jp

総会と例会

北海道 江口　修
（59回）

〒060-0061　札幌市中央区南1条西11丁目コンチネンタルビル6F
弁護士法人神戸・万字・福田法律事務所内
福田�惇紀（94回）　TEL011-241-7770
Eメール　fukudapv@kobe-law.jp

総会・懇親会
春・秋

東北 二井谷　友公
（73回）

〒981-3203　仙台市泉区高森7-16-12
前場�大二（89回）
Eメール　acacia.tohoku@gmail.com

懇親会
春・秋

九州 山本　哲三
（61回）

〒814-0142　福岡市城南区片江1-25-10
山本�哲三（61回）　TEL092-863-0151
Eメール　syam02038@jcom.home.ne.jp

総会

広島 竹末　耕三
（67回）

〒734-0005　広島市南区翠町1-1-1�附属学校内
栗栖�史匡（85回）
Eメール　hiroshima.acacia@gmail.com

例会
毎月

　 6 月 1 日（土）に、今年の東京アカシ
ア会総会・春季懇親会が、リアルとオ
ンライン開催のハイブリッドにて実施
されました。上は55回、下は卒業した
ばかりの114回まで、総勢89名（現地84
名）が参加し、笑顔溢れる会となりま
した。
　15時にスタートした総会は、今年度
幹事93回の 2 名が司会進行を務め、東
京アカシア会長山﨑雄嗣（66回）による
挨拶で、ドラゴンフライズの初優勝を
祝す旨が述べられました。懇親会では、
中道徹さん（55回）のゴルフ会の話しも
交えた乾杯挨拶で始まりました。そし
て、現役学生が壇上に上がり、先輩か
らエールと温かい拍手が贈られまし

　ヒルトンプラザウエスト（大阪市北区）
の廣東料理店民生で、近畿アカシア会
懇親会が開催されました。参加者は、
近畿アカシア会会員の10名に槙本良二
アカシア会会長（69回）を加えて計11名
でした。世代は45回から75回までにわ
たり、69回からは 3 名が参加しました。
　槙本会長のスピーチがあり、ピース
ウイング広島が開場してサンフレッ
チェの試合で賑わっていること、路面
電車が広島駅 2 階に乗り入れる工事が
進んでいることなどが話題になりまし

た。合間の最初の歓談タイムでは、年
の近い同窓生が懐かしい話で盛り上
がったり、世代を超えて熱く語り合う、
これぞ東京アカシア会という光景が見
られました。恒例の抽選会では、松田
元さん（59回）から提供頂いた広島カー

た。最後に、母校創立120周年記念事業
の説明と募金のお願いがありました。
　豊島秀郎近畿アカシア会会長（62回）
の発声による乾杯に続いて会食が
始まり、上野徳恵さん（45回）から
ご実家の酒蔵（賀茂郡黒瀬町）で醸
された「大號令　純米にごり」を
差し入れて頂きました。美酒と料
理を楽しみながら、参加者の近況
報告などが行われました。その際
の会話により、臨海学校（光市室積）
やマラソン大会（宮島の包ケ浦）は

プのサイン入りヘルメットに、大いに
盛り上がりました。
　宴もたけなわとなったところで、校
歌斉唱。今回はアカシア120記念事業
実行委員長 前泰弘さん（71回）と全国
アカシア会長 槙本良二さん（69回）の
両名から120周年への意気込みが溢れ
るご挨拶をいただき、熱いエールで閉
会となりました。
　次回、秋季懇親会は11月30日（土）で
す。皆様のご参加をお待ちしておりま
す。 記　加藤岳晴（93回）

遠い昔だと個人的に痛感しました。
　豊島会長から、次回の近畿アカシア
会懇親会を11月16日（土）に開催するこ
とが発表されました。近畿在住の方、
ぜひともご参加ください。
 記　田頭史明（64回）

現役学生の登壇 校歌斉唱

h�ps://tateshiba.co.jp

・放送設備
・音響映像視聴覚設備
・インターホン設備
・ナースコール設備
・ケーブルテレビ設備
・防犯防災設備
・ネットワーク設備

東 京 発 東京アカシア会総会・春季懇親会

近 畿 発 近畿アカシア会懇親会　5月25日（土）
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　東海アカシア会・豊葦会の総会およ
び懇親会を 2 /25名古屋駅近「Kobekan
名駅店」で開催しました。初参加／
Web含む合計25名が集まりました。
荒田会長（72回）から開会挨拶、梶事務
局長（81回）から活動報告、佐藤監査役

（78回）から会計監査報告があり、総会
はつつがなく終了。来賓の本部アカシ
ア会　槙本良二会長（69回）から広島や
学校の近況、アカシア120周年の記念
行事の予定をお話頂きました。また、
能登半島地震への義援金を募ることと
し、皆様から温かいご寄付をいただき

　 2 月 7 日、令和 5 年度岡山アカシア会
の総会が岡山の地元新聞、山陽新聞の集
いの紙面に掲載されました。 4 年ぶりに
完全対面式での開催なので、山陽新聞に
投稿した所掲載されました。岡山県民に
アカシア会の存在を知っていただくこと
と、岡山在住のアカシア会の方々に総会
開催を知っていただき、次回の総会参加
者増につながる事を期待しています。
　岡山アカシア会は、会員より運営費
負担として 1 ,000円を年会費として徴
収するようにしていましたが、2023年よ

ました。沖名誉会長（55回）の乾杯ご発
声で懇親会スタート。
　初参加は岡本一真さん（83回）。ご両
親出身地の名古屋で設計事務所開設に
至った経歴を披露いただきました。東
海アカシア恒例の近況報告では、アカ
シアの縁でつながる出会いや、同級生
とのイベントの話、定年後の第 2 の人
生でのご活躍、長く健康で過ごす秘訣
などをご紹介いただきました。最後は
槙本会長のエールで力をいただき、校
歌を合唱して閉会となりました。次回
は夏のビール会を開催予定です。学生

り地域アカシア会活動支援金として 5 万
円を頂いたことで会費無しで運営するこ
とが出来る様になりました、アカシア会
本部には大変感謝申し上げます。
　2024年度の岡山アカシア会総会を10
月13日（日）13：30から旧教員のゲスト
をお招きして開催いたします。岡山在
住のアカシアの皆様には是非とも参加
の程お願い申し上げます。
連絡先： 本誌 9 頁「地域アカシア会の

ご案内 岡山事務局」
 4 月 4 日記　田中信行（63回）

さんは無料、是非ご参加ください！
【出席者】（48）花岡正紀、林滋、小田千惠子 
（54）村井透（55）沖信一、坂本利彦（57）藤井
義敬、宮川隆吉（59）六郷恵哲、鈴木政子（64）
恵美宣彦（65）成瀬まり子（67）竹中弘（69） 
槙本良二（71）三刀屋宏（72）荒田治彦、重河
眞貴子、田中千晶、服部清美（78）佐藤典子 

（81）梶幸一朗（82）國司和浩（83）岡本一真
（87）大谷幸子、黒田直子

� 3 月18日記　國司和浩（82回）

　 2 月25日（日）呉阪急ホテルで32名が
参加し、第22回例会を開催した。卓話
は、坂田恭一さん（72回）より“呉
市の小中一貫教育”と題し、愉快
な自己紹介と英語教師任用中に米
国留学を体験、帰国後は教育現場
と教育委員会で活躍し、全国で初
めて呉市に小中一貫校を導入する
など教育への熱い想いをお話しい
ただいた。松下督克さん（75回）よ
り今年正月に発生した能登半島地

震災害への義援金募金のお願いがあ
り、渡邉創世さん（90回）が募金箱を

持って廻ったところ、多くの募金が
あった。にぎやかで和やかな昼食会は
進み、校歌斉唱と記念撮影を経て閉会
した。次回は 8 月25日（日）の予定。

【出席者】（43）大之木精二､ 後藤吟子（44）泉
陽子（47）村尾禮三郎､ 堀川重幸（49）奥村誠
哉､ 竹鶴寿夫（50）井藤壮太郎（54）竹広茂子
（55）近森翠（57）西村幸子（58）本田和徳
（60）兼森孝（61）兼森均（65）谷田部広志
（66）寺田稔､ 坪井俊郎（72）坂田恭一､ 砂古
伸二､ 檜井孝夫、檜井純江（73）坪浦敏美、
（74）杉原敦､ 内藤晃子（75）藤井貴子､ 松下
督克､ 池田博子（80）堀口悟史（85）栗栖史匡
（88）島田町子（90）西田英範､ 渡邉創世

 4 月 9 日記　谷田部広志（65回）集合写真

令和６年２月７日付 山陽新聞 紙面

東 海 発 東海アカシア会・豊葦会総会

岡 山 発 岡山アカシア会　地元新聞掲載

呉 発 令和６年第22回例会
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　北海道アカシア会名誉会員を北海道
の推しポイントと共にご紹介します！
　まずは初代会長小林先生（59回）。札
幌のグルメ通かつ愛妻家で、北海道の
何が好き？に対し「女房」とお返事い
ただきました（奥様は小樽出身）。奥様
もアカシア会常連で、我々会員の理想
のご夫妻です。そんな小林先生の北海
道の推しスポットは道内最高峰の大雪
山！登るも良し、温泉も良し、スキー
も良しの屈指の地です。
　続いて現会長の江口先生！小林先生
と同級生で、フランス文学を愛する北

　10月28日に仙台市内「伊達な仙台炉
端強次朗」にて、東北アカシア会秋季
懇親会が開催され、二井谷会長（73回）、
宮内さん（81回）、須藤さん（82回）ほか
7 名の参加がありました。
　会長による乾杯の発声に続いて、お
互いの近況報告などが行われ、同期の
佐々木和泉さん（86回）より「東北アカ
シア会に寄せて～自己紹介と現在の仕
事について～」と題した講話がありま
した。某玩具会社や都立中高一貫校な
どでの仕事の経験や、宮城県でズッキー

海道アカシア会の発起人。北海道の推
し方言は「いいんでないかい？」、お
おらかだが根本は無責任な道民をよく
表しているとのことです。
　そして元幹事増村さん（68回）。会設
立の手続を全てしてくださり、この方
がいなければ我々は成立しませんでし
た。ムードメーカー的存在の増村さん、
北海道の推しフルーツは余市町のさく
らんぼ、南陽。大粒で甘くて特に美味
しいようです！
　最後に名誉スポット、お好み焼き屋
しずる！我々の本拠地で、マスターは

ニやプンタレッラ・トレビスなどのイ
タリア野菜（本当に美味しいです！）の
栽培にも挑戦し、産地化に取り組む現
在の農業の実体験がスライドを交えて
話され、多彩な仕事内容に質問が飛び
交い、和気あいあいとした会になりま
した。そして、小橋さん（106回）、枝長
さん（107回）の若手二人の今後の活躍と
充実を祈念しつつ閉会となりました。
　東北アカシア会は、春と秋の年 2 回
仙台市内にて懇親会を行っています。
大学生や転勤で初めて東北にいらっ

国泰寺高校出身、サッカー部で附属と
も試合していたそう。熱狂的なカープ
とサンフレファンです！
　最後に小林先生のお言葉で…「短い
言葉で言い表すことができないくら
い、北海道が好きです」附属と北海道
を愛する我々はこれからも北の大地か
らアカシア会を盛り上げます！
 4 月 1 日記　宮﨑詩己（106回）

しゃる方や
これまで参
加する機会
がなかった
方も、気軽
に参加して
いただきや
すい少人数
での会です
ので、参加
に興味をお
持ちの方はぜひ事務局（acacia.tohoku@ 
gmail.com）までご連絡ください。
 3 月24日記　佐島育子（86回）

　令和 5 年10月の九州アカシア会に参
加し、中村仁彦さん（61回）が歌集「ユ
アトーン」を出版されたことを知りま
した。その時、令和 6 年 2 月に福岡市
東市民センターで梅をテーマにした書
作展を開催する予告をしたところ、山
本哲三会長（61回）より中村さんの短歌
を書いて欲しいと要望が出され、中村

　これまでアレルギーについて研究を
進めてきましたが、最近、アトピー性
皮膚炎の痒みの原因物質を同定し、そ
れを阻害する化合物を見つけることが
できました。その結果を発表したとこ
ろ、多くの反響をいただきました。そ
れにより、治療薬の開発を続けていく
ことを決意しましたが、経済的に安定
して研究を行う必要があると考えて、

さんの承諾もすぐにいただけ実現しま
した。古典的な短歌だけでなく、現代
人の短歌を書かせてもらうことで、御
来場の方々にも書道を身近に感じても
らえたのではないかと思います。九州
アカシア会の御縁で中村さんの短歌を
書かせてもらえ感謝しています。開催
中には恩師の中村重太先生や九州アカ

昨年秋にクラウドファンディングを公
開しました。どの程度反応があるのか
不安でしたが、予想を超えて目標額の
2 倍を超える大きなご支援をいただき
ました。特に、アカシア会の会員の方々
には、同級生を始めとして広く、かつ
熱いご支援をいただきました。この紙
面を借りて心より感謝を申し上げたい
と思っております。今後ご支援に応え

シア会の方々も御来場下さり、親睦を
深めることができました。
 2 月22日記　河野操（64回）

るべく治療薬を患者さんに届けられる
ように頑張る所存です。
 3 月11日記　出原賢治（67回）

北海道発 名誉会員と愛する北海道の魅力を紹介させていただきます！

東 北 発 東北アカシア会懇親会

九 州 発 アカシア会の御縁で実現した書作展

九 州 発 アトピー性皮膚炎薬の開発に向けて

会 報 『 ア カ シ ア 』 全 国 版 2024年 夏号（11）

アカシア会事務局　TEL�&�FAX：082-253-5581（平日10時～15時）　Eメール：akashia@fuhs.hiroshima-u.ac.jp



2024年冬号以降の開催報告　 1 月は、新たな試みとして、パネルディスカッションを行いました。

月例アカシア懇談会　開催内容（2024年1月～ 6月）
月 通算回数 開催日 卒業回 卓話者 卓話タイトルなど

１月 664回 １月27日(土) パネルディスカッション「アカシアの未来を語る」
２月 665回 ２月24日(土) 77回 高畑 好秀さん 卓話タイトル『思い込みを打破して自分の可能性を広げる』
３月 666回 ３月16日(土) 69回 津賀 一弘さん 卓話タイトル『アカシアだからできる広島から日本再生！（続？持続可能なアカシア会の未来に向けて）』
４月 667回 ４月17日(水) 学校長：石田 弓 先生 卓話タイトル『「夢」に関する心理学のお話』
５月 668回 ５月18日(土) 83回 横川 淳さん 卓話タイトル『あなたもやってませんか？時間と人生を無駄にする勉強法』
６月 669回 ６月22日(土) 72回 中西 一彦さん 卓話タイトル『最初の起業から40年と恩返しターンへの突入』

山岳班OB・OG会の開催報告

　去る2022年11月19日に 3 年ぶりとな
るOB・OG会を開催いたしました。今
回は広島アカシア月例懇談会と同日に
開催し、加藤隆史氏（68回）による卓話
に引き続いてOB・OG会を開催する流
れでした。まだコロナ禍であっ
たため参加者は前回ほど多くは
ありませんでしたが、それぞれ
自己紹介し交流することができ
ました。次回は2025年に開催す
る予定です。※開催報告が遅れ
たことをお詫び申し上げます。

【出席者】（51）伊藤秀輔（53）石田雅則（59）安
藤一二、竹内啓一（60）佐藤誠（67）竹末耕三

（68）加藤隆史、竹田裕介（69）岩㟢純子、濱本
順子（70）山手秀之（71）迫井正深（76）山田晶
子（85）栗栖史匡、井藤貴典、岡本到（86）田
中悠生

 2024年 4 月11日記　栗栖史匡（85回）

アマチュア無線班 
松井先生を囲む会

　JA4YBRアカシアハムクラブは12月
2 日に「松井先生を囲む会」と題した
OB会を新幹線口で開催。元顧問の松
井坦先生をはじめ、このために関東、
関西から来訪の 4 名を含む、世代を超
えた58～81回の計10名が参加し、近況

報告、昔話と盛り上がり、あっという
間の時間でした。後半は、近年復活開
局した方の設備構築や運用状況へと話
題が移り、夜の 3 次会まで。まさに「趣
味の王様アマチュア無線」を再認識し

た 1 日でした。 8 月には61回目の野呂
山合宿となるOB会を開催予定です。
かつてアマチュア無線班で過ごした皆
様の参加をお待ちしています。
 4 月 8 日記　手島由裕（74回）

　オンラインでの無料ZOOM同時配信も行っておりますので、広島在住でない方、当日会場にお越しいただけない方も、是非オンラインでの同
時試聴をしてみてください。開催予告は、アカシア会ホームページの「行事予定＞広島アカシア会」、フェイスブックの「アカシア会（広島大
学附属中・高等学校同窓会）」のグループ等に掲示してます。
　上記SNSの専用申込みフォームでエントリーしてください。※電話でも受付します。アカシア会事務局（082-253-5581）
　●お問い合わせは、広島アカシア会の専用メールアドレスにメールをお願いします。　hiroshima.acacia@gmail.com

１月例会（パネラー） ２月卓話（高畑さん77回） ３月卓話（津賀さん69回） ４月卓話（石田校長） ５月卓話（横川さん83回） ６月卓話（中西さん72回）

川原石南埠頭／呉市築地4番地の8  ℡0823-21-8261（代表）
広 　 埠 　 頭／呉市広多賀谷3-2-3    ℡0823-72-8289（代表）

貨物自動車運送業・倉庫業・通関業

代表取締役社長  堀口 悟史     (80回)

本　　　　社／呉市宝町7番17号 ℡0823-22-4477（代表）

港湾運送業・海上運送業・船舶代理店業

広 島 発 広島アカシア会　月例アカシア懇談会

クラブ・同期会・職域だより
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45回生米寿祝賀会

　アカシア45回生は米寿祝賀会を 4 月
9 日正午よりホテルグランビア広島で
開催した。
　45回生はこれまでに還暦、古希、喜
寿の祝賀会を行って来たが、傘寿は喜
寿の 3 年後なので83才の時に「葬祭会
解散式」で代行した。最近同期生の訃
報が相次ぎ、生存者の中にも大病を患
う人が可成り増えて来たことから、今
年米寿祝賀会を口実に全国の45回生が
集まらなければ、 2 度とそのような会
を開催することは出来ないと思った。
そこで、昨年末コロナも落ち着いた時
期を見計らって案内状を出した所、恐
らくこれが最後の同期会にな
るという意図が通じたのか、
30名の参加申し込みがあっ
た。
　祝賀会当日、まず最初に65
名の物故者の名前を一人一人
読み上げた後、「Ｇ線上のア
リア」の曲が流れる中で黙祷

49回広島同期会

　広島在住49回生は 2 月21日広島国際
ホテルで同期会を開いた。出席者は16
名。植木直之君の乾杯の挨拶に始まっ
て竹鶴君差入れの銘酒とともに昼食を
とりながら賑やかな歓談が続いた。大
島君のサッカー部の歴史談が尻切れに
なるまであっという間の 2 時間を過し
た。最後に久しぶりの写真を撮影、久々

アカシア69カープ応援団

　この会報が発行される頃、わが広島
東洋カープはどの順位にいるでしょう
か？首位を走っていることを祈りつ
つ、昨年の思い出を投稿します。

　昨年の10月 1 日に、同級生10人でマ
ツダスタジアムのパフォーマンスシー
トに観戦に行きました。この日はシー
ズン最終戦で、一岡投手の引退試合で
もありました。手作りのメッセージ
ボードを掲げての応援！このシーンは
地元のテレビ番組に何度も登場したん
ですよ！
　今年こそ、 6 年ぶりのリーグ優勝、
40年ぶりの日本一を奪還してくれるよ
う、応援がんばります。「しゃ！」
 3 月27日記　橋本早苗（69回）

62回『古希同窓会』開催 
令和5年10月14日(土)

　アカシア62回生は、令和 5 年10月14
日（土）に、ホテル広島ガーデンパレス
にて『古希同窓会』を開催しました。
全国各地から一次会に73名、二次会に
52名、翌日のゴルフコンペに 6 名が参
加し、半世紀以上前の思い出話に花が
咲きました。担任だった 5 名の先生方
は既に亡くなっておられ、寂しい同窓
会とはなりま
したが、中に
は、卒業以来
52年ぶりの再
会もあり、テ
レ ビ コ マ ー
シャルではあ
り ま せ ん が

「あの人誰？」
という人も複

令和５年度県庁アカシア会懇談会

　令和 5 年11月 1 日（水）に中区の巴里
食堂にて懇談会を開催しました。
　今回から会長が交代することをうけ
て、杉山亮一先輩（75回）、梅田真紀先
輩（82回）の新旧会長にご挨拶をいただ
き、玉井優子副知事（84回）の音頭で開
会しました。
　今回は、過去最多となる前回をさら
に上回る44名（68回～107回）が出席し、
職員同士の親睦を深めることができま
した。
　最後に、高田稔県議（70回）にご挨拶
をいただいた後、堀田文雄先輩（68回）
による締めをもって、懇談会は閉会と
なりました。
　今後も職員一同、「広島に生まれ、
育ち、住み、働いてよかったと心から
思える広島県」を実現していきたいと
思います。
 4 月 9 日記　松田亮（88回）

を捧げた。また会の最後は同期生で
シャンソン歌手の仲マサコ（本名河野
圭子）さんが「ゴンドラの歌」他シャ
ンソン 4 曲を熱唱し、その後全員で「故
郷」と校歌を歌ってお開きとなった。
　私の知る限りでは「米寿の会」はア
カシア同期会では初めてではないかと
思うが、今後元気な高齢者が増えると
思うので、米寿はおろか卒寿、白寿の
会まで行われる時代が来るかも知れな
い。多くの人にとって中学・高校時代
は人生の中で最も懐かしいものだけ
に、同期会で友人に会うことは当時の
自分を思い出し、若返る絶好の機会で
ある。
 4 月 9 日記　光永寛治（45回）

数名おられました。
　 3 名が褒章や名誉ある賞を受賞され
ておられましたので、皆さんの前で紹
介しました。最後に、一人ひとり近況
を発表しあいあっという間に 2 時間半
が過ぎてしまいました。
　62回は 5 年毎に同窓会を実施してき
ましたが、「次は来れるかわからん」と
いう声もあり、周期を短縮し 3 年後に
次回を開催することにしました。
 2 月19日記　本田和哉（62回）

に「楽しかった」「また会おう」と語っ
て中締めとなった。
 2 月22日記　圡井田泰（49回）
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会を頂けた、ということでアーチェ
リーに出会えたのは非常に幸運だった
のかな、と思っております。定年後に
始められる方も多くいらっしゃいます
ので、体力作りにいかがでしょうか。
　最後に、母校アーチェリー班がんば
れー！

す。この日はパジャマ姿や、オレンジ
色のシャツを身に着けて登校します。
ちなみにオレンジシャツデーはカナダ
先住民に対する過酷な寄宿学校制度で
多くの子どもたちが命を落としたこと
を忘れないために、先住民が好んでい
たオレンジ色のシャツを着るのです。
　医療費は無料です。先ず家庭医を訪れ、
専門治療が必要な場合には紹介状をもっ
て専門医を受診します。検査も紹介状が
必要です。日本では半日の診療で済むこ
とがここでは 1 週間以上かかり、その間
に医者いらずになることもあります。実
際、カナダの医師は高給の米国に出てい
くため慢性的な医師・看護師不足で医療
の質は低下しているかもしれません。
　海外生活では、毎日、風光明媚な観
光地やお洒落な繁華街の散策を楽しめ
るわけではありません。海外生活には、
自分のキャリア向上や子どもの教育な
ど、その国で何を求めるかが重要です。
フィリピンやスリランカからきている
妻の同級生達は、妻が日本からと知る
と不思議がられるとのことです。戦前
に移民した日本人は、太平洋戦争中の
差別と偏見を耐え抜き、日系カナダ人
の礎を築きました。そしてこの恩恵を
受けた戦後の新移民者たちの課題は何
かを考える時代になりました。

『 ラ ッ コ リ ン の 小 部 屋 』（https://
rakkoring.com/）の資料室に「バンクー
バー便り」を掲載していますので関心
のある方はご覧ください。

チェリー教室を検索してしまいました。
そこから教室受講→協会入会と運び、熱
が再燃。一時は三重県内で開催される公
式戦に一年通して全部参戦するほどにな
り、三重県代表として国体の東海ブロッ
ク予選に参加することもありました。残
念ながら国体には行けませんでしたが。
　そうしてアクティブに活動しており
ますと世話役が回ってくるのもまたよ
くあることでありまして、現在は選手
として試合に出ることはほとんどなく
なり、審判や事務など裏方に回ること
がほとんどです。
　ブランクが25年ほどありましたが、
再開できたうえに様々な方々と会う機

高く、殊に住居費は日本のバブル期顔
負けの高騰で家賃や金利の払えなく
なった人たちが路上生活をしていま
す。加えてBC州はマリファナ解禁の
実験場で、成人は自由に使用できます。
解禁理由は、たばこに比べ人体に害が
少なく、マリファナを禁止して裏社会
を富ますよりも表社会の法規制下にお
く方が望ましい、とのことです。実際、
マリファナの臭いのする人がいます
し、子ども病院では嗜癖患児が急増し
ていると噂されます。さらに2023年か
らマリファナ以外の違法薬物も解禁に
なりました。
　娘はGrade 2（小学校 2 年生）です。
担当教師によって宿題の有無や授業の
内容は様々です。休校日は土日祝日の
他に、ProDと呼ばれる先生の研修日
があります。先生にとって休日が多く、
授業に専念でき、給与もよいという職
場ですから、とても人気があります。
さらに金曜日には、例えばパジャマ
デーとかオレンジシャツデーがありま

氏　名：谷
たに

本
もと

　伸
のぶ

世
とし

卒業回：77回
住まい：三重県
近況：77回の谷本伸世と申します。前
回からアーチェリー班同期つながりと
なりましたので、アーチェリーとの関
わりについて一言。
　現在四日市市アーチェリー協会に所
属し、事務局長を務めております。高校
を卒業後はめっきり離れていたのです
が、10年ほど前になぜかネットでアー

氏　名：中
なか

村
むら

　道
みち

彦
ひこ

卒業回：56回
住まい：カナダ国
　　　　ブリティッシュ・コロンビア州
　　　　バンクーバー市
近　況：私は75歳になって2022年12月
から家族と共にバンクーバーに移りま
した。それはもう一つの夢を実現する
ためです。私は30代にトロント大学に
留学した経験があり、妻にカナダの看
護師の話をしたことがあります。妻は
外大を出て米国に留学した経験がある
ことから、娘の将来を考えて英語と日
本語を自由に話せるバイリンガルに育
てるという希望も加わり、妻のカナダ
看護師の資格取得という新たな挑戦が
始まりました。
　バンクーバーは、日本に比べ物価が

自宅側のサンセット公園の丘で橇滑りバンクーバー日本語補習校
の第50回運動会

サンセット公園の池で
カモ夫婦にご挨拶

https://yougooffice.com/

で三重県

でバンクーバー
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① お名前と卒業回数
② お住まい
③ お仕事、自己紹介、母校の思い出
④ 次号登場の方のご紹介

項目説明

自
己
紹
介
と
、
次
号
登
場
さ
れ
る
方

を
ご
紹
介
い
た
だ
く
コ
ー
ナ
ー
で
す
。

154 ①
宮み
や
ざ
き﨑　

忠
た
だ
し（

66
回
）

②
東
京
都
世
田
谷
区

③
法
政
大
学
中
退
後
、
映
画
配
給

会
社
を
経
て
、
俳
優
柳
葉
敏
郎
と

芸
能
事
務
所
、
株
式
会
社
融
合
事

務
所
を
設
立
。
他
に
勝
俣
州
和
、
木
村
多
江
な
ど
が

所
属
。コ
ロ
ナ
期
は
厳
し
か
っ
た
で
す
が
、最
近
や
っ

と
環
境
は
戻
り
つ
つ
あ
り
ま
す
。（
柳
葉
Ｎ
Ｈ
Ｋ「
ブ

ギ
ウ
ギ
」
勝
俣
朝
日
放
送
「
旅
サ
ラ
ダ
」
木
村
「
マ

イ
ホ
ー
ム
ヒ
ー
ロ
ー
」
な
ど
）

④
所
属
俳
優
が
オ
リ
ジ
ナ
ル
干
支
掛
け
軸
を
作
る

為
、
日
本
画
家
を
探
し
て
い
た
と
こ
ろ
、
灯
台
下
暗

し
、
同
級
生
に
い
ら
っ
し
ゃ
い
ま
し
た
！
も
う
す
ぐ

十
二
支
、シ
リ
ー
ズ
完
結
間
近
の
お
付
き
合
い
で
す
。

①
生う
し
お塩　

久ひ
さ
よ
し芳
（
73
回
）

②
東
京
都
足
立
区

③
新
卒
で
東
食
に
入
社
後
、
食
料

品
の
輸
入
販
売
を
担
当
し
、
今
は

カ
ー
ギ
ル
ジ
ャ
パ
ン
で
製
菓
原
料

の
業
務
に
従
事
し
て
い
ま
す
。

　

カ
カ
オ
豆
の
産
地
視
察
で
、
こ
れ
ま
で
の
営
業
活

動
が
カ
カ
オ
農
家
の
貧
困
改
善
に
役
立
っ
た
こ
と
を

感
謝
さ
れ
た
事
が
最
近
の
喜
び
で
す
。

　

同
窓
生
と
会
う
度
に
、
友
を
思
う
優
し
い
心
の
在

り
方
を
気
づ
か
さ
れ
、一
生
の
宝
物
を
授
け
て
下
さ
っ

た
母
校
へ
の
感
謝
の
念
が
、
年
々
増
幅
し
て
い
ま
す
。

④
東
京
ア
カ
シ
ア
サ
ッ
カ
ー
の
お
世
話
役
を
一
手
に

引
受
け
て
下
さ
る
、
金
融
業
界
の
重
鎮
で
も
あ
る
大

先
輩
で
す
。

北広島町雄鹿原診療所　所長
広島大学総合診療医センター　センター長
 東

とう

條
じょう

 環
たま

樹
き

（81回）

　これまで約 3 年に渡り本コラムを担
当して参りました。前回から筆者の肩
書きが変わったことに気付かれた方が
いるかもしれませんが、この度令和 5
年10月に開設された広島大学病院総合
診療医センターの初代センター長に就
くこととなりました。今回は総合（診
療）医について会員の皆様に知って頂
こうと思います。
　医師であると自己紹介すると、医療
関係者からはもちろん、一般の方から
も「専門は何科ですか？」と問われま
す。皆さんも医学部に進学した・医師
になった同級生などに同じ質問をされ
たことがあるでしょう。特に日本では
ほとんどの医師が内科、外科、小児科、
整形外科などの専門医となり、さらに
内科は呼吸器、循環器、、、外科は心臓
血管外科、消化器外科、、、と細分化さ

れていきます。医療は情報の更新も技
術の革新も日進月歩であり、日々新た
な知見が凄まじい勢いで蓄積されてい
ますので、先端性・専門性を追求して
いくと自ずと限られた領域がその医師
の専門分野となっていきます。言って
みればミシュランガイド掲載の三つ星
レストランのイメージです。
　一方の総合（診療）医は、いろいろ
定義はありますが「患者の特定臓器に
着目するのではなく、地域に住むあら
ゆる年齢、性別の患者の健康問題に向
き合って治療を行う」などとweb上に
載っています。具体的なイメージがつ
きにくいと思いますが飲食店に例える
と街の定食屋に当たるでしょう。客の
好みを知っていて栄養バランスにも配
慮し、旬の食材や地元の特産品を活用
しながら良心的な値段で丁寧な料理を
提供する、そんな気軽に通える馴染み
の店です。実は総合（診療）医は広島
県だけでなく日本全体で不足してお
り、それによる歪みが生じています。
かつては日本中至る所に「町医者」な
る方々がおられ、街の人は家族 3 代で
かかっているなど、小さなケガから子
供の発熱、通えなくなった高齢者の往
診（自宅訪問診療）から看取り（死亡
確認）まで、幅広く対応していました。

そして本当の重症者、救急患者は病院
に紹介してくれる、このような働きに
より不要な大病院受診が大幅に抑制さ
れ、医療経済的にも効率化が図られて
いました。しかし時代は流れてそのよ
うな医師はまさに絶滅危惧種です。ま
た、現在病院内においても複数の病気
を抱えた入院患者を何科が担当する
か、診断のついていない症状のわかり
にくい外来患者は何科に受付するか、
などの問題が日々起こっています。大
きな病院であるが故に却って担当医が
決まらないという、笑えぬ笑い話です。
これから高齢者が増えていくと、それ
らの問題はさらに顕性化してくるで
しょう。そこを打破するべく国（厚生
労働省）も本腰を入れてきたのが総合

（診療）医育成です。町医者機能から、
大～中小病院においても「専門外だか
らと断らず」「バランスの取れた医療
を提供する」総合診療は、若い医師に
も自信を持ってお勧めできる領域で
す。広島県で優秀な総合診療医を育成
する使命を与えられ、霞キャンパス内
に設置された広島大学病院総合診療医
センター。できたばかりですが、広島
県全体の医療レベルを上げるべく、楽
しく真面目に取り組みたいと思います。

望月 省二（81回）さんからのご紹介佐村 修（72回）さんからのご紹介

健康一口メモ
センセーって、何科専門ですか？
～総合（診療）医と専門医～
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髙橋 浩一（67回）著

在宅緩和ケア医が出会った
「最期は自宅で」30の逝き方

2024年 1 月17日出版
誰もが一度は経験
する「死ぬ時」の
こと
「医療に関わりた
くない」「好きな
ものを食べて死に
たい」「自分の布
団で死にたい」
･･･�etc
本人が、家族が、

どう叶えるか？�30のエピソード！
（光文社/924円）

河内山 哲朗（67回）著

自律と自立のまちづくり
2024年 2 月21日出版
1993年、当時全国
最年少34歳で山口
県柳井市長に就任
し、以後、4期16
年にわたって市政
を導いた著者が、
前半生を大いに語
り下ろす。早大雄
弁会、松下政経塾

（第 2期生）での経験、最年少市長の
重圧、経営感覚のある行政の実践、地
方自治への熱い思いなど。
（吉田書店/ 2 ,970円）

来る2024年 8 月 4 日（日）広島国際会議場フェニックスホールにて、第
48回管弦楽班定期演奏会を開催いたします。ドヴォルザークの交響曲第
9 番「新世界より」他を演奏いたします。現在、班員一同、定期演奏会
に向けて練習に励んでいます。全席自由席で、予約は必要ありません。
皆さまのご来場をお待ちしております。
※ 会場には一般開放の駐車場はございません。近隣の有料駐車場にお停めい

ただくか、公共交通機関をご利用ください。（袋町電停より徒歩10分）
（お問い合せ：音楽準備室　原　082-251-3006）

日時：2024年 8 月 4 日（日）
　　　開場 15：00　開演 16：00（予定）

会場：広島国際会議場フェニックスホール

◆アカシア会会員数（ 1 ～114回）
（2024年 ４ 月26日現在）

人数
会　員　数 17,585人
現 存 会 員 12,057人
物 故 会 員 3,893人
転居先不明 1,635人

44回卒 武田　三千男様 令和４年７月12日
44回卒 藤井　嘉継様 令和３年12月５日
44回卒 山脇　義宏様 令和３年７月３日
45回卒 舛本　敬一様 令和５年12月25日
46回卒 村田　正宏様 令和３年12月15日
46回卒 望月　成二様 令和６年２月９日
47回卒 増田　義夫様 令和４年８月24日
47回卒 三田　睆彦様 令和５年11月７日
47回卒 山根　弘雄様 令和５年４月15日
47回卒 三宅（佐渡）匡子様 令和５年５月19日
48回卒 児玉（西丸）明子様 令和６年１月８日
50回卒 石光　豊様 令和５年12月25日
52回卒 大谷　強様 平成26年５月29日
52回卒 石本（竹本）節子様 令和６年１月２日

52回卒 中山（中田）晴美様 令和６年１月22日
53回卒 植木　研介様 令和５年12月20日
54回卒 斉藤　健次様 令和５年10月21日
54回卒 田中　保昭様 令和６年１月20日
55回卒 吉原　通代様 令和５年12月27日
56回卒 板谷　和昌様 令和５年12月７日
56回卒 丸山　敬孝様 令和５年12月28日
56回卒 馬谷（中沢）孝子様 令和６年２月25日
57回卒 内田　匠三様 令和５年12月17日
62回卒 松井　信夫様 令和５年８月25日
63回卒 前田　智様 令和５年７月７日
65回卒 荒巻　淳様 令和５年９月19日

謹んでお悔やみ申し上げます。

特別会員 新堀　稔文様 令和３年４月20日
特別会員 藤川　泰之様 令和５年12月６日
特別会員 松井　政明様 令和６年２月１日
32回卒 濱田　亮一様 令和６年３月22日
36回卒 鎌田　悊様 令和５年11月29日
38回卒 須﨑　信之様 令和４年11月５日
38回卒 田崎　堯夫様 令和５年６月17日
38回卒 松岡　博隆様 令和５年12月３日
40回卒 古田　清様 死去　　　　　　
41回卒 原田　高明様 死去　　　　　　
43回卒 石津　英明様 令和６年１月15日
43回卒 村田（楠）智子様 令和５年７月17日
44回卒 内海　直志様 令和４年12月28日
44回卒 相良　宏三様 令和４年11月20日
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人工衛星スプートニク
　人類初の人工衛星
は1957/10/ 4 のソ連
のスプートニク 1 号
である。熾烈な米ソ
宇宙合戦の始まりで
もあった。日本でも
各地のアマチュア
が、いち早く観測網を敷いた。私のい
た生駒山天文台でも、近くの近鉄天文
博物館と協力して、観測台や小型望遠
鏡を用意して待ち構えた。人工衛星の
観測は、衛星が子午線を横切る時の時
刻、高度（仰角）を測る。スプートニ
ク 1 号が飛んだ時は、急な打上げで観
測員が足らず、居合わせた見学者らも
寄せてチームを組むという一幕もあっ
た。夕暮れの空を、人工衛星がゆったり、
横切るのに出くわすことがあるが、ス
プートニク打上げの頃のときめきを懐
かしく思い起こす。 山崎恭弘（41回）

【83回同窓会のお知らせ】
　83回では卒業30年経過を契機とし
て2024年11月 3 日（日・祝）に広島で同
窓会を計画しています。参加希望等の
方は 8 月末までに、83hirodaifuzoku@
gmail.comまで連絡ください。人数が
集まらない場合は延期する場合もあ
ります。 沖本真朗（83回）

母校管弦楽班  第48回定期演奏会のお知らせ

スプートニク
（ウィキペディアより）

 訃報 （2023年10月以降判明）

アカシア会員エッセイアカシア会員エッセイアカシア会員エッセイ
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